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Введение. В статье рассмотрено использование памятников религии, истории и культуры Алтай-

ского края в развитии религиозного туризма. В современных условиях люди начинают более активно 

интересоваться религией и духовными ценностями. Историко-культурные экскурсии с религиозной 

направленностью совершают с целью найти смысл жизни, отвлечься от повседневных трудностей, по-

быть наедине со своими мыслями, познать свою душу, а также поклониться святым местам.  

Методы. Исходными теоретическими позициями исследования выступают работы А. Ю. Алек-

сандровой, А. В. Бабкина, М. Б. Биржакова, Т. Т. Христова, М. С. Оборина, В. Н. Якунина, так как в их 

трудах более комплексно рассмотрено развитие религиозного туризма в регионах. В ходе исследования 

были проанализированы документы государственного перечня памятников религии, истории и культу-

ры Алтайского края, рассмотрены архивные источники религиозных культовых достопримечательно-

стей в истории региона.  

Основные идеи исследования, полученные результаты и их обсуждение. Изучением развития ре-

лигиозного туризма в Алтайском крае занимались В. Н. Ильин, С. И. Иванов, С. Ю. Житенев и другие. 

По данным авторов, перспективы развития такого вида туризма в регионе очевидны: наличие храмов и 

святых мест, устойчивый рост интереса к религиозным памятникам, появление новых объектов, расши-

рение географии предложений для паломников и туристов, разработка новых маршрутов, координация 

деятельности с другими паломническими организациями. 

Заключение. Нами предложен историко-культурный религиозный тур в Первомайский и Зарин-

ский районы Алтайского края, где расположены интереснейшие паломнические места. В ходе разра-

ботки тура по маршруту «Алтайский историко-религиозный путь» была создана технологическая карта 

туристского путешествия. Выбор тура религиозной тематики объясняется тем, что это один из интерес-

нейших и перспективных видов туризма, учитывая, что в крае множество храмов, святынь и культурно-

исторических объектов. 

Ключевые слова: историко-культурный потенциал; религиозный туризм; Алтайский край; куль-

турно-историческое наследие; памятники религиозной культуры. 
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Introduction. The article considers the use of monuments of religion, history and culture of the Altai 

Territory in the development of religious tourism. In modern conditions, people are becoming more actively 

inte- 

rested in religion and spiritual values. Historical and cultural excursions with a religious focus are made in 

order to find the meaning of life, escape from everyday difficulties, be alone with your thoughts, know your 

soul, and also bow to holy places.  

Methods. The initial theoretical positions of the study are the works of A. Yu. Alexandrova, A. V. 

Babkina, M. B. Birzhakova, T. T. Hristova, M. S. Oborin, V. N. Yakunin, as their works more 

comprehensively consider the development of religious tourism in the regions. In the course of the work, the 

documents of the state list of monuments of religion, history and culture of the Altai Territory were analyzed, 

archival sources of religious places of worship in the history of the region were investigated. 

Results. The study of the development of religious tourism in the Altai Territory was carried out by V. N. 

Ilyin, S. I. Ivanov, S. Yu. Zhitenev and others. According to the authors, the prospects for the development of 

this type of tourism in the region are obvious: the presence of temples and holy places; steady growth of interest 

in religious monuments; the emergence of new objects; expanding the geography of offers for pilgrims and 

tourists, developing new routes, coordinating activities with other pilgrimage organizations. 

Conclusion. We have proposed a historical and cultural religious tour to Pervomaisky and Zarinsky 

districts of the Altai Territory, where the most interesting pilgrimage sites are located. During the development 

of the tour along the route "Altai Historical and Religious Way", a technological map of the tourist trip was 

created. The choice of a religious tour is explained by the fact that this view is one of the most interesting and 

promising in tourism, given that there are many temples, shrines and cultural and historical sites in the region. 

Keywords: historical and cultural potential; religious tourism; Altai Territory; cultural and historical heri- 

tage; monuments of religious culture. 
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